expression politique

OPPOSITION

Groupe Poitiers, l'avenir s'écrit à taille humaine

Manque d'ambition

Difficile de voir les choses du bon côté en matière de politique municipale malgré les qualités de notre Ville. Pour enrichir notre réflexion, nous avons été à la rencontre de certains qui en 2020, ont voté pour Poitiers Collectif. Nous nous improvisons en Monsieur-adame-iel+autres Echo et vous proposons quelques retours marquants: « La promesse était sincère mais les décisions sont prises sans discussion avec les vraies parties prenantes. » « Ce n'est pas un ensemble de mauvais choix, c'est de l'incompétence. » « Le Pont Neuf ne rouvrira sans doute pas aux voitures. Mais nous serons mis devant le fait accompli, sans anticipation. »

« Les vélos, les vélos, OK... Mais le boulot ? » « Poitiers c'est bien, quand on aime qu'il ne se passe rien. » Que ces phrases soient anecdotiques ou le vrai reflet de l'opinion publique, réjouissonsnous que les personnes élues aujourd'hui ne bouleversent pas notre qualité de vie : nous avons toujours le droit de :

- Rouler en voiture, même si cela est plus lent, pour ceux qui respectent le 30 km/h.
- Profiter des services publics, même si certains s'amenuisent.
- Jouir des prix bas de l'immobilier, même si cela reflète sans doute un manque de dynamisme de notre territoire. Nous proposons à la majorité d'aller à la rencontre des électeurs déçus qui sauront peut être trouver un mode de communication plus adéquat que nous, pour faire entendre que la soif de projets d'ampleur reste trop grandement inassouvie.

Lucile Vallet

Groupe Notre priorité, c'est vous!

2024, année de l'écoute?

2023 aura été l'année du bilan pour la 1^{re} moitié de mandat de Léonore Moncond'huy et son équipe. Un bilan marqué par un nombre incalculable de ratés : de l'éclairage public à la rue des joncs, en passant par le ramassage des ordures sans oublier les multiples augmentations de tarifs et d'impôts. Autant de décisions pour lesquelles il n'y a eu aucun débat citoyen! Récemment ce sont les commerçants et habitants du Pont Neuf qui demandent à être écoutés et qui souhaitent simplement que leur quartier soit pensé avec eux. Quand les intéressés sont associés aux décisions, le succès est au rendez-vous : le travail mené cette année par l'association Poitiers le Centre

a permis aux petits comme aux grands de profiter pleinement cette année des fêtes de fin d'année dignes de Poitiers.

Face à une municipalité qui manque cruellement de méthode, d'écoute et d'ambition pour notre ville, nous resterons en 2024, comme toujours, présents à vos côtés

Nous vous souhaitons une très belle année 2024 à toutes et tous!

Isabelle Chédaneau



expression politique

MAJORITÉ

Groupe Poitiers Collectif

En 2024, construire pour l'avenir

Le commencement d'une nouvelle année est souvent l'occasion d'un regard sur celle écoulée. Un bilan qui, mis en regard avec les projets à venir, donne à voir la cohérence de notre ambition pour la ville : un avenir plus juste, plus écologique et plus solidaire. Vous le savez, le projet municipal qui va marquer l'année 2024, c'est le réaménagement du quartier du Pont-Neuf. Les travaux continueront tout au long du premier semestre pour ce projet d'ampleur, dans un quartier qui n'avait pas bénéficié d'aménagement significatif depuis des décennies. Comme tout chantier, cela mérite des adaptations et impose certains désagréments. L'équipe municipale est mobilisée pour rencontrer les commerçant.e.s et habitant.e.s du secteur, et proposer autant que faire se peut des réponses adaptées à leurs besoins : pour ne rien louper de ce projet, rendezvous sur poitiers.fr/quartierdu-pont-neuf. 2023 a aussi été marquée par la dernière journée de travail collective de l'Assemblée Citoyenne et Populaire, à l'issue de laquelle deux projets ont été choisis : l'élaboration d'un quide pour que les futurs aménagements dans l'espace public garantissent une réelle égalité et inclusion et la diversification des fonctions des établissements publics afin d'offrir plus de possibilités de s'abriter, d'accéder à des services (électricité, sanitaires), de ne pas être seule ou seul. Si même les personnes les plus vulnérables sentent qu'elles ont leur place dans l'espace public, alors les espaces seront réappropriés par toutes et

tous et cela fera diminuer les incivilités Parler de l'avenir c'est aussi parler de la jeunesse, et réfléchir au renouvellement des pratiques éducatives est une nécessité. C'est pourquoi la ville a accueilli au printemps 2023 les Rencontres internationales de la classe dehors : une pratique qui permet à la jeunesse d'expérimenter les questions écologiques et qui apparaît d'autant plus essentielle pour les enseignants et les élèves depuis la crise sanitaire. Les Rencontres nationales des enseignants innovants ont également posé leurs valises à Poitiers pour permettre aux acteurs de l'éducation d'échanger autour de nouveaux projets et de nouvelles pratiques. Cette volonté de construire pour la jeunesse se traduira aussi très concrètement en septembre 2024 par l'inauguration d'une toute nouvelle école dans le quartier Montmidi! Afin de poursuivre cette dynamique. la ville accueillera pour la seconde édition des Rencontres nationales de l'éducation populaire au printemps. Cet événement a pour objectif de permettre aux participants de partager des expériences et de se former. L'éducation populaire développe notre compréhension du monde et notre capacité à avoir prise sur lui. Une attention toute particulière sera aussi tournée vers nos aînés, au travers de notre engagement dans la démarche Ville Amie des Aînés. En 2024 nous continuerons à mener localement les combats qui nous paraissent justes et nécessaires : pour le maintien des services publics (comme nous l'avons fait en 2023 pour le bureau de poste des Trois Cités) ou encore pour la défense des libertés fondamentales (comme nous l'avons fait dans l'affaire Alternatiba où le tribunal administratif a statué en notre faveur). Nous continuerons aussi à lutter contre le réchauffement climatique et à adapter notre ville par les plantations d'arbres et la végétalisation de nos rues. Sur la scène internationale,

l'année qui s'achève aura vu la continuation de la Guerre en Ukraine et la montée en intensité du conflit entre la Palestine et Israël. Pour ces conflits, comme pour les autres, nous ne pouvons qu'espérer que 2024 amènera un apaisement durable.

Nous vous souhaitons, à toutes et à tous, une très belle année 2024.

Poitiers Collectif

Groupe Communiste Républicain et Citoyen

La ville d'ici et d'ailleurs

On y voit encore du linge étendu sur les terrasses, et les balcons. Certains comme Nino trouvent ça joli. C'est surtout plutôt pratique, et ce n'est pas interdit. Se rouler sur les pelouses est parfois compliqué, on leur donne une autre utilité. Un petit air de campagne en été. Le chien de ma voisine n'est pas fiché. Elle ramasse, le respect est dans son ADN. Elle n'a plus que lui, on peut lui accorder au moins ça. Ensemble ou presque, on vit dans un théâtre de rue, non soumis au silence sous prétexte que ça tourne. La belle histoire se termine avec la Goule, nul besoin d'autres récits sans acteurs. C'est parfois tendu, souvent compliqué mais ça n'est pas l'arme qui fait la mission. Le 25 venu, moi comme beaucoup d'autres, je n'en suis pas, mais si je change d'avis je sais où le trouver. C'est pas comme certains autres, je ne me trompe pas. Un faux air de campagne en mairie. La ville change. Les temps changent, les gens changent. Ce n'est pas encore le sud. Car il y a des Suds... pourvu qu'on nous en préserve longtemps, plus d'un million d'années, pas comme à Béziers.

Le groupe

Groupe Génération.s solidaire et écologique

Tous nos vœux pour 2024

Les élu-e-s du groupe Génération·s vous présentent leurs meilleurs vœux pour cette nouvelle année 2024. Les fêtes de fin d'année sont l'occasion pour les habitant-e-s de Poitiers de se retrouver, d'exprimer leur solidarité, et nous espérons que cette période aura été propice à chacun et chacune. Alors que nous avons franchi ensemble le cap du mi-mandat, il nous reste de nombreux projets à mettre en œuvre. Nous nous réjouissons de l'ouverture d'un nouveau skatepark cet hiver, il saura attirer de nouveaux sportifs, ce lieu qui allie sport, loisir et convivialité. Nous nous engageons à ce que Poitiers rayonne à l'international, nous poursuivons le défi jeune, pour que la construction européenne vive dans nos territoires à travers le voyage et la découverte de l'autre. Nous remettons l'agriculture locale au centre des préoccupations, grâce à l'accompagnement des acteurs du monde agricole, pour que Poitiers chemine vers l'autonomie alimentaire. Enfin, nous poursuivons nos efforts aux côtés des associations locales pour que chacun puisse être accueilli humainement et puisse vivre dignement, alors

république. **Le groupe**

que les idées de l'extrême-

droite menacent notre